

## ANTRAG

An Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



02.06.2021

## Internationale digitale Vernetzung – München wird Leitregion

Die Landeshauptstadt München wird aufgefordert, mit führenden Ländern in Europa, wie z.B. Finnland, Schweden, Dänemark, Niederlande, Malta, Irland und Estland <sup>1</sup> und deren großer Kommunen im Hinblick auf den Digitalisierungsgrad, eine Digitalisierungs-Partnerschaft ins Leben zu rufen.

### Begründung

Die Corona-Pandemie hat mehr als verdeutlicht, dass das Thema „Digitale Verwaltung“ nicht mehr auf die lange Bank geschoben werden kann. Deutschland liegt laut dem Index für die digitale Wirtschaft und Gesellschaft (DESI) der Europäischen Union bei digitalen Verwaltungsleistungen nur im hinteren Drittel. Es gibt zwar strukturelle Unterschiede zwischen den einzelnen Ländern, jedoch müssen alle Länder in der EU die gleichen Vorgaben erfüllen, insofern gibt es vergleichbare Voraussetzungen. In anderen Europäischen Ländern können nahezu alle Verwaltungsvorgänge digital erledigt werden. München hinkt hier leider noch etwas hinterher, Digitalisierung beginnt bereits im Kopf.

Durch eine Digitalisierungs-Partnerschaft wird ein Austausch zwischen Kommunen aus verschiedenen Ländern der Europäischen Union ermöglicht. Dadurch können alle Kommunen profitieren, indem verschiedenen Sichtweisen, Herangehensweisen und Umsetzungsvorgänge ausgetauscht werden können. Somit können alle Kommunen neue Anreize und mögliche Verbesserungen für die „Digitale Verwaltung“ mitnehmen. Ziel muss sein, den Bürgerinnen und Bürgern die Verwaltung und deren Leistungen digital zur Verfügung zu stellen und somit alle Verwaltungsvorgänge/Behördengänge so einfach wie möglich zu gestalten.

(1) <https://digital-strategy.ec.europa.eu/en/policies/countries-performance>

**Sabine Bär (Initiative)**  
Stadträtin

**Hans Hammer**  
Stadtrat